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えびの市教育委員会 

平成３０年度 第８回 定例会 会議録 

 

 

1. 日 時  平成30年11月6日 火曜日 午前7時50分 から 午前10時37分まで 

    

2. 場 所  えびの市教育委員会 会議室 

    

3. 出席委員  萩原 和範 教育長  松元 國治 委員（教育長職務代理者） 

貴嶋 俊介 委員   小倉 真里子 委員  宮田 慶子 委員 

    

4. 欠席委員  なし 

    

5. 事 務 局  学校教育課長 川野 利光  社会教育課長 領家 修司 

防災食育センター所長 下牟田 一仁 

学校教育課長補佐兼総務係長 大河平 隆公 学校教育課主幹 平川 滋也 

学校教育課教育係長 後藤 富美恵 社会教育課長補佐兼社会教育係長 黒木 稔 

社会教育課市民体育係長 笑喜 幸枝 社会教育課 文化係主任主事 小島 英子 

    

6. 議 題  1．会議録署名委員の指名について 

2．会議録の承認について 

(1) えびの市教育委員会平成30年度第7回定例会 

3．教育長及び教育委員からの報告・提案事項について 

4．議事 

(1) 議案第16号 えびの市文化センターの指定管理者について 

(2) 議案第17号 えびの市民図書館及びえびの市歴史民俗資料館の指定管理

者について 

(3) 議案第18号 平成31年度全国高等学校総合体育大会えびの市実行委員会

補助金交付要綱の一部改正について 

(4) 議案第19号 平成30年度えびの市一般会計予算の補正（第6号）につい

て 

(5) 議案第20号 平成31年度えびの市奨学生の決定について 

5．教育委員会事務局からの報告・事務連絡 
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 （開会 午前7時50分） 

萩原和範教

育長 

 

ただ今から、えびの市教育委員会 平成30年度第8回定例会を始めます。 

日程第2 会議録署名委員の承認について、えびの市教育委員会会議規則第16条第1項の

規定により、本日の会議の会議録署名委員を、小倉 真里子委員にお願いしたいと思いま

すが、よろしいでしょうか。 

 

出席委員 

 

はい。 

 

萩原和範教

育長 

 

日程第3 平成30年度第7回定例会の会議録の承認について、学校教育課長から概要の朗

読をお願いします。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

（えびの市教育委員会 平成30年度 第7回定例会 会議録の要点を朗読） 

 

萩原和範教

育長 

 

会議録について、質問等ありませんか。 

出席委員 

 

ありません。 

萩原和範教

育長 

 

なければ、会議録については、承認ということでよろしいですか。 

 

出席委員 

 

はい。 

 

萩原和範教

育長 

 

続いて日程第 4 教育長・教育委員からの報告提案事項となっております。何かありまし

たらどうぞ。 

萩原和範教

育長 

 

ないようですので、議事に入ります。まず議案第 20号「平成 31年度えびの市奨学生の決

定について」を議事とします。本議案は、えびの市教育委員会会議規則第 3条の規定によ

り、非公開としますが、よろしいでしょうか。 

 

出席委員 （はいの声） 

萩原和範教

育長 

 

それでは、ここから非公開とします。議案第20号について、事務局の説明を求めます。 
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杉元香織学

校教育課主

任主事 

 

（説明） 

出席委員 （質疑） 

萩原和範教

育長 

 

それでは、議案第20号については、承認ということでよろしいでしょうか。 

出席委員 （はいの声） 

萩原和範教

育長 

 

議案第 20号は、承認されました。これで非公開を解除します。続いて、議案第 16号「え

びの市文化センターの指定管理者について」と議案第17号「えびの市民図書館及びえびの

市歴史民俗資料館の指定管理者について」を議事とします。事務局の説明を求めます。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

本件については、現在文化センター、市民図書館、歴史民俗資料館の指定管理をそれぞれ、

株式会社図書館流通センターにお願いしておりますが、今年度をもって 3施設とも期間満

了となりますことから、来年度から向こう5年間の指定管理をするための議案を市議会12

月定例会に提案するため承認をお願いするものです。 

つきましては、10 月 29 日に指定管理候補者選定委員会を開催しまして、松元委員に委員

長をお願いし、委員総勢 5名に審査をしていただきました。申請は、文化センターと図書

館・資料館共に株式会社図書館流通センター1社のみでありまして、選定の結果、株式会社

図書館流通センターを指定管理候補者に決定していただいたところです。 

選定理由としまして、委員の得点が基準を超えていることや施設の設置目的、関係機関と

の連携について十分理解認識していることが認められることから全委員が候補者として選

定すると承認されたものです。 

個別に申しますと、文化センターは、指定文化事業、自主文化事業について市民参加の発

表の機会の拡充を図り、文化活動の活性化が期待できること。図書館は、全国 518館を運

営し、そのネットワークを活用した支援、サポート体制ができていることでより充実した

運営が期待できること。資料館は郷土の文化を継承、保存するために多くの方が歴史や文

化に触れる機会を創出する提案がされたことなどであります。 

また、館長を 3館兼任とし、その下に業務リーダーを置くとともに、責任者グループを構

成し、施設間での情報共有や連携を図り文化の杜をより一体となって盛り上げ、今まで以

上に充実した運営が期待できること。そして、スタッフも引き続き地元及び継続雇用とし、

研修も充実させる提案がされたことから承認されたところであります。以上であります。 

 

貴嶋俊介委

員 

 

館長については、文化センターと図書館・資料館を兼任させるということですか。 
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松元國治委

員 

私も選定委員会に委員として参加しましたので、説明しますと業者の説明では、簡単にい

うと、1名の方が運営しやすいし、全体も把握しやすい、また応援にも行きやすいというこ

とでした。館長をもう一人置くことはできないかと申し上げたが、この形の方が望ましい

と考えるので、この方向でお願いしたいということでした。もちろん、文化センターと図

書館・資料館がそれぞれ別の候補者となっておれば、館長もそれぞれということになった

かとは思います。今回申請が一社でありましたが、選定委員会としては、より一体となっ

た施設運営ということで評価をしたところです。 

 

萩原和範教

育長 

 

他に質問がなければ議案第16号と議案第17号は承認ということでよろしいでしょうか。 

出席委員 （はいの声） 

萩原和範教

育長 

 

続いて、議案第 18号「平成 31年度全国高等学校総合体育大会えびの市実行委員会補助金

交付要綱の一部改正について」を議事とします。事務局の説明を求めます。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

これについては、本市で開催予定だった登山競技が、新燃岳、硫黄山の影響で県北の方に

開催地が変更になりましたので、要綱中の文言から登山競技を削除するものです。 

 

萩原和範教

育長 

 

質問がなければ、承認ということでよろしいでしょうか。 

出席委員 （はいの声） 

萩原和範教

育長 

 

続いて、議案第 19号「平成 30年度えびの市一般会計予算の補正（第 6号）について」を

議事とします。事務局の説明をお願いします。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

学校教育課分を説明します。事務局費の修繕料については、真幸小学校校長住宅のボイラ

ーの修繕、30人学級の旅費及び退職手当が不足するため、同じ事業費の中から組み替えを

するもの、学校施設整備基金費については、高野分校跡地を企業に有償貸付したため、文

部科学省の財産処分の承認の条件として 112万円の基金積立てが必要となったものです。

小学校管理費では、介護嘱託員1名分を中学校費から組み替えるものです。 

小学校施設維持補修費では、国の30年度第1次補正予算において、ブロック塀・冷房設備

臨時特例交付金が措置されることに伴い、残る小学校 3校分の空調整備に係る費用を計上

するものです。あと、小中学校の教育振興費ですが、先般報告しました、小林市の株式会

社ミヤザキから学校教育の振興を目的とした寄附金をいただきましたので、その分の歳出

を計上するものです。購入の使途については、大型テレビ、教材提示装置、学校図書、遠

隔授業を実現する機器の購入であります。以上です。 
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萩原和範教

育長 

 

学校教育課分について、質問はありませんか。 

貴嶋俊介委

員 

 

空調について、臨時交付金の内定はまだのようですが、予算にあげて大丈夫ですか。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

現時点では見込みとなっていますが、内定を待って、その後議会提案となると、1、2か月

スケジュールが遅れることとなります。国が示しているスケジュールを見ると、国の補正

は衆議院を通過しておりますので、近く成立するものと思われます。また、11月下旬には

内定もあるのではと考えております。 

 

萩原和範教

育長 

 

ＰＣＢとありますが、これについて教えてください。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

ポリ塩化ビフェニールのことで、有害物質です。飯野小学校の高圧受電設備を今回の空調

工事に伴い、老朽化のために更新を計画していますが、製造年が古いため、内部にＰＣＢ

が使われている恐れがあります。そのためのＰＣＢが含まれていないか調査を行うもので

す。万一含まれており、処分が必要となれば来年度に処分料を計上する必要があります。 

 

松元國治委

員 

 

教育振興費ですが、テレビはどこに購入するとか計画はありますか。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

はい。まず全学校に60型の大型テレビを1台ずつ設置します。これは、例えば図書室や視

聴覚室など大人数が集まるところで集合学習用などで使えるよう考えています。今回市長

の重点施策でもある遠隔合同授業のための機器も購入しますが、それでも使おうと考えて

います。それと、普通教室用のテレビについても未整備の教室がありますので、今回の寄

附金で整備を進めようと考えております。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

我々の配慮不足もあったのですが、テレビの必要な分については、要望を挙げてください

とお願いしているのですが、いざ学校に行くと、テレビがない、不便なんですよと現場の

先生が言われます。そこらについて、予算担当の先生と現場の先生の意見が一致していな

かったようなので、そこらについては、これからきちんと聞いていくようにしたいと思い

ます。 

 

松元國治委

員 

やはり、大事なのは不平等感がないことが重要だと思いますので、まずは普通教室の整備

を優先して、その後視聴覚室などの整備かと思いますので、よろしくお願いします。 
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萩原和範教

育長 

 

続いて防災食育センターお願いします。 

下牟田一仁

防災食育セ

ンター所長 

 

防災食育センター分ですが、学校給食センター管理費から、防災食育センター管理費に不

足分の組み替えをするものです。 

 

萩原和範教

育長 

 

続いて、社会教育課お願いします。 

領家修司社

会教育課長 

 

社会教育課分は、先ほどの指定管理候補者の選定に伴い、来年度から 5年間の指定管理委

託料の債務負担行為を追加するものです。単年度で比較すると、30年度より文化センター

が3,141千円の増、資料館が1,976千円、図書館が5,456千円上がったところです。 

 

萩原和範教

育長 

 

議案第19号は、承認ということでよろしいでしょうか。 

出席委員 （はいの声） 

萩原和範教

育長 

 

議事は以上で終了しました。事務局からの連絡事項をお願いします。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

次回の教育委員会についてですが、12月 17日月曜日 9時から教育委員会会議室で予定し

ていますので、よろしくお願いします。次に11月21日、22日に市町村教育委員会研究協

議会が大阪市で行われます。行程表を現在準備中ですので、出発時刻等がわかりましたら

お知らせします。えびの市議会平成 30年 12月定例会は、11月 30日に開会予定となって

います。議案書や一般質問通告書等の配布がありましたら、郵送いたします。学校教育課

は以上です。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

10 月 30 日に、図書館・資料館の電気に障害が発生しまして、停電しましたが、九電や九

電工などに原因を調査してもらいましたが、高圧ケーブルが悪いということが判明し、急

遽休館日を2日間設けて復旧作業を行ったところです。老朽化によるものでした。 

 

貴嶋俊介委

員 

 

図書館の建設年度はいつ頃でしたか。 
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領家修司社

会教育課長 

 

図書館、資料館は平成6年です。文化センターは昭和60年12月開所となっています。 

萩原和範教

育長 

 

私の方から、成人の日について報告しておきたいのですが、成人を18歳ということになり

ましたが、各市町村で成人式を今後どうするかを議論しておりますが、年度内にはなんら

か方向性が出るものと考えております。またこの委員会で報告させていただきます。 

 

下牟田一仁

防災食育セ

ンター所長 

 

防災食育センターは、特にありません。 

萩原和範教

育長 

以上でえびの市教育委員会 平成30年度 第8回 定例会を閉会します。 

 

（閉会 午前10時37分） 

 


